



Noël approche, n'est-ce pas le moment de jouer le père ou la mère Noël ?

Il arrive parfois que les idées manquent pour faire un petit plaisir à des proches ou même à soi ?

*Si c'est le cas pour vous, si vous aimez les belles histoires, sur les pages qui suivent laissez-vous tenter par ...
La vôtre qui est la nôtre !*

Sans doute avez-vous entendu parler de l'ouvrage :

« MEMOIRE DE LA KEVRENN BLOUARZEL »

Écrit par Claude Filippi, née Guernigou et sœur d'Yvonne, donc belle soeur de Jean Brandily, le premier président ?

Découvrez la préface sur les pages qui suivent et vous accompagnerez, étape après étape, l'évolution de ce que fut ce groupe pendant cette période de reconstruction des années 50, animé d'un état d'esprit et d'une dynamique particulière.

La modique somme de 10€ que vous lui consacrerez amènera dans votre bibliothèque un repère essentiel et inoubliable.

Après les réjouissances du 70ème Anniversaire de le Kevrenn Blouarzel, les 7 et 8 octobre derniers auxquelles vous avez participé n'est-ce pas le moyen de poser un repère complémentaire dans vos souvenirs ?

Joyeuses période de fin d'année à vous.



MÉMOIRE
DE LA
KEVRENN BLOUARZEL



Par Claude Filippi,
L'une de ses membres

« **Blouarzel, Mémoires des sonneurs, des danseuses et danseurs** » est une compilation en quelque sorte de petits et grands évènements, de voyages, et cela sans savoir comment, sans contribution financière, sans critère de niveau de capacité, d'opinion, ou de religion, cela fut possible.

Cela le fut, simplement par la rencontre de personnes, voulant ensemble avec bonheur et volonté, apprendre, connaître, transmettre, et enrichir nos vies si différentes et variées.

PREFACE

«**Blouarzel, Mémoires des sonneurs, des danseuses et danseurs** » n'a pas prétention de recherche mais plutôt à remettre à chacun un modeste document, une sorte de «carte mémoire vivante » de ce que nous avons appris, reçu, et fait nôtre de cette école que je dirais compagnonnique¹ !.

Une compilation en quelque sorte de petits et grands évènements, de voyages, et cela sans savoir comment, sans contribution financière ?, sans critère de niveau de capacité, d'opinion, ou de religion, cela fut possible.

Cela le fut, simplement par la rencontre de personnes voulant ensemble, avec bonheur et volonté, apprendre, connaître, transmettre, et enrichir nos vies si différentes et variées.

Il fallut attendre janvier 2020 pour totaliser le retour de 19 questionnaires, et avril 2021 pour les 3 derniers du Cercle Celtique :

- 13 pour les Sonneurs
- 9 pour le Cercle Celtique,

¹ Relatif au compagnonnage professionnel et à ses compagnons (source : wiktionary.org) |

² À cette époque, il n'y avait aucune contribution financière, pas même d'adhésion annuelle.

soit 22 réponses pour les principales années de participation à la Kevrenn de 1951 aux années "70.

Pour comprendre ce qui constituait l'originalité de ce riche . patrimoine culturel breton, d'une part, et les évènements de l'histoire de la Kevrenn, d'autre part, nous avons repris les documents historiques d'Edouard Pacory, de Maurice, Yannick, et Marcel Richard, dont le dernier daté de septembre; 2013, probablement reconstitué pour les 60 ans de la Kevrenn.

D'autres documents ont été joints, dont le discours inaugural de la première Assemblée lu et écrit par Jean Brandily qui en fut le président jusqu'en mars 1969, les notes de Marcel Hédé, . *Souvenirs*, les journaux des années '60, *Ouest France et Breiz*. Et surtout différentes sources concernant nos prédécesseurs, dont deux des fondateurs du renouveau du patrimoine culturel breton, Polig Monjarret et Dorig LeVoyer, qui habitaient Ploërmel après la guerre et dans les années '50.

Ce sont eux qui, avec leurs amis de Paris et de Bretagne, tous maîtres sonneurs, musiciens et érudits, créèrent une confrérie, «la KAV» - Kenvreurezh ar Vinaouerien³ - Sonerion le B.A.S, Kendalc'h et autres confédérations dans lesquelles purent s'enraciner notre histoire, et quantité de bagads et kevrenn divers.

³ Littéralement « Confrérie des Biniouistes Bretons »

Suivant le cheminement de toutes ces transmissions et prenant pour base de données les questionnaires, nous avons tenté dans ce document de constituer une « carte mémoire » ainsi charpentée :

- Nos origines : Les prédécesseurs, Les voyages
- Première partie : Notre histoire - Nos années de fondation

commentant et intercalant les trois questionnaires :

- o Les concours et apprentissages
 - o Les sorties, années de participation et lieux de sorties
 - o Les anecdotes et les acquis
- Deuxième partie : Nos années de transition à nos jours
 - o 1975 - 1994 : Les années de transition |
 - o 1994 — 2013 : Les années de Renouveau |
 - o 2013 — 2020: Fondation d'AKB, à nos jours
 - Hommage et Remerciements I
 - Conclusion

Par cette «*carte mémoire* », nous souhaitons redonner à chacun « un quelque chose d'important de ce temps vécu et non perdu, encore à vivre aujourd'hui et demain. »



Premier bagad de Ploermel



Premier bagad d'enfant



pour recevoir ce livre, rien de plus simple, adressez-vous à Mme J Feliot par mail à : janinefeliot@yahoo.fr ou par courrier à
Janine FELIOT
3 La Vieille Ville
56800 Ploermel
au reçu de votre chèque de 10€ libellé au non de : **Association des Anciens de la Kevrenn Blouarzel**,
notre charmante secrétaire se fera un plaisir de vous expédier votre commande. - Bonne lecture.